

Au chapitre des taxes et des droits douaniers, le secteur du gaz naturel est soumis aux mêmes exigences que celui des biens de consommation, à savoir à des droits de douane de 11 % ainsi qu'à une taxe sur la valeur ajoutée de 18 %.

5.8 DÉBOUCHÉS COMMERCIAUX

Dans une perspective continentale, l'introduction en Amérique du Sud du gaz naturel comme source d'énergie et les projets qui en découlent illustrent l'importance grandissante de cette forme d'énergie dans un certain nombre de pays. Le réseau de gazoducs prévu dans le Cône sud témoigne de l'engagement clair qu'a pris le secteur privé afin de favoriser la croissance de ce secteur au-delà du XX^e siècle.

Dans une perspective locale, le secteur chilien du gaz naturel se distingue par son dynamisme tant au plan du nombre et de l'envergure des projets en cours que de son potentiel de croissance. Plus particulièrement, le rythme auquel se multiplient les projets de construction de gazoducs et de distribution et la demande prévue de gaz naturel dans les industries, les entreprises, les résidences et les secteurs des transports et de la production d'électricité (dans le contexte des politiques visant l'intégration énergétique dans le Cône sud) révèlent l'abondance des débouchés commerciaux actuels et à venir dans ce secteur.

En effet, les investissements étrangers dans cette région dépasseront les deux milliards de dollars US (chiffres provisoires) uniquement pour ce qui est des six projets déjà mentionnés. Deux sociétés canadiennes, Nova Corp. et Methanex Corporation, ont investi de fortes sommes dans l'élaboration de projets qui annoncent une croissance et une rentabilité soutenues jusqu'au prochain siècle. Des sociétés britanniques, allemandes, japonaises, américaines et australiennes ont également injecté des fonds importants dans ce secteur (sans oublier les investissements effectués par les entreprises locales). L'émergence de consortiums internationaux dans les domaines de la construction de gazoducs, du transport et de la distribution de gaz naturel, de l'ingénierie et de la conception des gazoducs illustre une autre facette du dynamisme du secteur et démontre la volonté de former des coentreprises prometteuses avec des sociétés tournées vers la croissance ainsi que la viabilité de telles associations dans un climat économique vigoureux.

Cette conjoncture économique, conjuguée à une réglementation sur les investissements et à un cadre réglementaire sectoriel favorable, rend les débouchés commerciaux intéressants dans un certain nombre de domaines.

Les tableaux de la présente section donnent un aperçu des débouchés commerciaux et des projets qui se présentent dans ce secteur.

Accès au marché

Pour réussir sur le marché chilien, l'exportateur doit y assurer une présence soit par le biais d'un partenariat stratégique en retenant les services d'un représentant local, soit en y ouvrant un bureau. De fait, la plupart des projets dans le secteur du gaz naturel sont réalisés